



## No, no andaba muerto...

El reto de la oposición es saberse vista como alternativa. Florestán

**D**urante su gestión como jefe de Gobierno del Distrito Federal, a partir de diciembre de 2000, Andrés Manuel López Obrador comenzó a construir su proyecto presidencial hacia 2006.

Al principio desapercibido para algunos, luego navegando con la excusa del *denme por muerto*, cuando estaba más vivo que nunca, después reforzando la candidatura vía el torpe desafuero de Vicente Fox y, al final, confirmándola para perder las elecciones y autoproclamarse *presidente legítimo* de México, en una ceremonia en el Zócalo con silla, banda y gabinete presidenciales.

A su paso por el gobierno capitalino, era un López Obrador muy distinto al que se dejó ver como candidato y más como *legítimo* negando, de nuevo, sus aspiraciones presidenciales que este domingo en la plaza formalizó, confirmando lo que antes había anunciado su más reciente partido, el PT, al proclamarlo como su abanderado presidencial para 2012.

En estos meses transformó su discurso al pasar del rechazo a la vía de las urnas, a la declaración de que el candidato sería el que

fuera arriba en las encuestas y a la autoproclamación del domingo, con motivo de los tres años de su *presidencia legítima*.

Esta declaración viene unos días después de la que hizo Marcelo Ebrard, quien de la mano del nuevo frente, con Manuel Camacho a la cabeza, propuso que el candidato de la izquierda surgiera de una encuesta y no por votación abierta, para evitar su rompimiento.

Por lo visto esto no fue del agrado de López Obrador, quien sin conversación previa ni *consulta popular*, al estilo Felipe Calderón, presentó un decálogo con sus aspiraciones presidenciales, anunciado al mundo su candidatura, lo que luego podrá negar por los tiempos, no por las ambiciones, además de que esos mismos tiempos confirmarán su candidatura para 2012, ya anunciada por el PT.

¿Y qué le deja AMLO a Marcelo Ebrard?

Pues una gran parte de la izquierda y del centro que tiene que crecer, y más, a los que tendrá que convencer y sumar si es que quiere competir en 2012, que creo que quiere.

### Retales

1. SIEDO. El procurador Arturo Chávez Chávez ha confirmado a Marisela Morales como titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, a pesar de la ofensiva en su contra. Así es la delincuencia;

1. OPCIÓN. En reunión con financieros en Nueva York, Agustín Carstens buscó calmarlos con el relevo en el Banco de México, diciéndoles que si no repetía Guillermo Ortiz había *cuadros muy sólidos* y reconocidos para sucederlo; y

3. CANCELLERÍA. Víctor Hugo Puente será el nuevo director de Comunicación Social de Relaciones Exteriores, en relevo de Víctor Avilés. Viene del grupo de prensa del PAN en la gestión de Germán Martínez y va con el aval de Max Cortázar desde Los Pinos.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■ M

[lopezdoriga@milenio.com](mailto:lopezdoriga@milenio.com)

